

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

LA MANIOBRA QUE SE PREPARA

Regresó de su viaje a París y Londres el Rey Don Alfonso. En Santander le hizo el pueblo una recepción entusiasta. Al cabo de unas horas vino en auto a Madrid, y luego se despidió la copiosa firma de informarse por el jefe del Gobierno de la marcha de los asuntos nacionales y de presidir una sesión de la Junta de la Ciudad Universitaria, se reintegró a la capital de la Montaña. El programa que el general Berenguer esbozó días pasados se va cumpliendo. No ha habido crisis. No la habrá durante las vacaciones estivales. Y si las ventajas probables y los contratiempos posibles se compensan, seguiremos como hoy hasta que quede lista la herramienta parlamentaria. No se confunda el concepto de honestidad con el de utilidad. El conde de Romanones ha hecho el horóscopo de las primeras Cortes con estas palabras: «Vivirán poco». Nos otros le añadimos estas otras: «Vivirán mal».

Estos augurios nada venturosos recificados, en parte, por el jefe liberal en cuanto ha puesto los pies en la bella Baes, se funden en que si nuestras izquierdas, en general, tiene bien demostrado que son incapaces para construir, tienen asimismo bien ganada fama de perturbadoras; y contando con la falta de valor cívico y con la liviandad espiritual de sus fines y simplicitantes, que siempre esperan algo de los cambios de Gobierno, cuando menos un cierto movimiento en las escalas, se disponen a agitar y a solidificar el país, si lo logran, con lo de las responsabilidades.

Decimos si lo logran, porque sería menester para ello que nuestro buen pueblo haya perdido, en lo que va de año y en el tiempo que transcurre hasta que funcionen los tinglados de la fama, la memoria y la voluntad; ya que los hechos predictatoriales entran en la categoría de los que, si, llevados a extremos inconcebibles la indulgencia, podrían ser perdonados, en manera a guna pueden ser objeto de olvido y de prescripción. Y como aunque nosotros, gracias a Dios, no estamos adscriptos a ninguna agrupación política, pues somos católicos, españoles y monárquicos, y no nos importa medio ardite quien gobierne, sino como se gobierna, podríamos ser tachados de simplicitantes con la Dictadura, siendo así que nuestras simpatías no iban hacia el sistema, sino al bien producido, o al mal evitado, mejor será que recordemos aquellos hechos, reproduciendo lo que en orden a los mismos, acaba de escribir en «La Libertad» el gerifalte republicano Marcelino Domingo. Dice así:

«Recordáis el espectáculo político que ofrecía el Estado español antes del 14 de Septiembre? Oligarquía arriba y caciquismo abajo; el Tribunal Supremo al servicio de los falsificadores de actas; las Juntas de defensa impopulares; los problemas sociales entregados a las pistolas de la Policía; todos los problemas, en el momento dramático y glorioso en que Europa reconquistaba su categoría, sin resolver... Tan envilecido estaba el espíritu olví; tan inescapable era la opulencia; tan desorganizadas se hallaban las fuerzas políticas, a tanto había llegado el descrédito de las instituciones; tan el aire, abandonados de toda asistencia pública, se encontraban los gobernantes, que, sin disparar un tiro,

sin la menor violencia con solo lanzar un manifiesto y amenazar pudo un general cualquiera desmontarlo todo y apresar todos los instrumentos del Poder».

El cuadro es bastante exacto. Algunas de las placeladas son, no ya fantásticas sino falsas, verbigracia, la que afirma, contra toda verdad, que los problemas sociales estaban entregados a las pistolas de la Policía cuando es bien notorio que aquellos pistoleros de Barcelona y de otras partes eran todos ellos gentes «adocinadas» en el leísmo ferrocarrilero con el que tuvo cierto entronque y consto el ex diputado por Tortosa; mas fuera de algún detalle, propio de estos escritos que no aciertan a escribir media docena de líneas sin meter la tendencia en el párrafo copiado se refleja la realidad. Oligarquía, caciquismo, falsedad, desmandamiento, piratas de la vida y de la hacienda, todo paralizado, todo envilecido... Así estaban las cosas cuando advino el general Primo de Rivera. Y bien: ¿quién no considerará que lo que éste realizó fue un acto eminentemente patriótico? ¿Quién no agradecerá aquella generosa declaración de poner término a una situación de afrenta y de envilecimiento. ¿Y se va a pedir responsabilidad a los que salvaron a España y la sacaron incólume de la cieñega en que tantas torpezas y errores la habían metido?

Pues esa es la campaña que se prepara por los enemigos de la Monarquía con la indirecta, pero insensata cooperación y aya con el expreso sentimiento de algunos monárquicos. Claro que de lo que se trata, evidentemente, no es de inutilizar a éstos o a los otros hombres de la Dictadura. Los tres van más allá. Ahora se apunta a la existencia de un supuesto poder personal; como antes, cuando se explotó el mismo tema de las responsabilidades, aun cuando, no había faltado nunca el ministro o el Gobierno constitucionalmente responsables también se habló con la misma injusticia, del absolutismo patente o subrepticio. A eso y nada más que a eso responde la inscua campaña contra la cual debemos estar prevenidos. Que lo oiga y lo vea el pueblo. No se habla de exigir responsabilidades a los que hicieron necesaria y bien amada la Dictadura; se trata de acusar a quienes obraron la salvación de España, o no se opusieron, porque ni podían ni debían oponerse, a que España fuese salvada. Con todos los quebrantos nacionales que se achacaron a la Dictadura, con todos los malos pases que ésta dió; con sus equivocaciones, esta España positivista está a muchos codos de altura, en todos sentidos, sobre aquella España predictatorial, rebajada, humillada, envilecida, agusanada. Ese es el terreno que han elegido para sus maniobras los enemigos de la Monarquía.

Pero el verdadero pueblo, no olvidando los tristes días que viviera hasta 1923, pensará que merecen su gratitud y no su odio, quienes les libraron de lo que era inmensa vergüenza y gran osadumbre nacional.

MIGUEL PENAFLOR.

Adquiera Vd.
ALTAVOZ PHILIPS
Características admirables
CASAU, MAYOR 13

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Se ha trasladado de sus posesiones de la Vereda de San Félix a ésta don Ricardo Guardiola con su distinguida familia.

—El domingo en la noche vino a Cartagena acompañado de sus bellas hijas el Gobernador civil de la provincia señor García Francos, con objeto de presenciar la Velada Marítima festejo que le gustó muchísimo.

ONOMASTICOS

Mañana celebran su fiesta onomástica doña Salvadora Vivanco de Viudes y don Justo Aznar Pedreño. Felicidades.

LETRAS DE EUTO

Esta tarde se ha celebrado el entierro del primer Maquinista de la Armada, retirado, don Blas Vivanco.

El fúnebre acto se ha visto muy concurrido, prueba de la simpatía que gozaba el finado. Reciba su familia y en particular sus hijos don Eusebio y don Blas, la expresión de nuestro más sentido pésame.

—Con motivo de cumplirse el noveno aniversario del sentido fallecimiento de nuestro inolvidable amigo don Francisco Conesa Balanza, de grata memoria en Cartagena, se han celebrado esta mañana solemnes sufragios por su alma en el templo de nuestra excelsa Patrona, que se ha visto concurridísimo de distinguidas familias.

A su viuda doña Ana de Exsa, hijos y demás parientes renovamos la expresión de nuestro sentimiento.

—En el templo de la Caridad se celebraron ayer mañana sufragios por el alma de la melograda señorita María Luisa Gallego Sáinz, hija de nuestro distinguido amigo el comandante de Carabineros don José Gallego.

El piadoso acto se vio muy concurrido de amistades de la finada, que reiteraron el pésame a la familia. Reciba ésta de nuevo nuestra sentida condolencia.

La traida de aguas

El Alcalde señor Muñoz Delgado ha convocado para el lunes día 11 a todos los alcaldes de la Mancomunidad del Taibilla para cambiar impresiones acerca de la firma del Decreto que permite llevar a efecto la iniciación de las obras para la traida de aguas.

Entrega de un destructor

El próximo jueves, a las nueve y media será entregado a la Marina, después de efectuar las pruebas de Artillería el nuevo destructor «Lepanto» que ha sido construido por la Sociedad Española de Construcción Naval.

Al acto asistirá el Excmo. señor Capitán General del Departamento, el mirante don José Rivera, quien recibirá al barco en representación del señor Ministro de Marina.

Información de Ejército

Se destina a cubrir vacante en la Febrero Nacional de Productos químicos de Alfonso XIII al teniente de Artillería del regimiento de costa 3 don José Carrero Blanco.

Banco Hispanoamericano

Puerta de Murcia 44 y 46 Teléfono n.º 95
Dirección telegráfica y telefónica HISPAMER

CAPITAL Ptas. 200.000.000
RESERVAS 38.490.132
CUENTAS ACREEDORAS 1.336.238.456
DEPOSITOS EN CUSTODIA 2.811.518.564

Compra y venta de va ores.—Negociación de cupones.—Emisión de giros sobre todos los países del mundo.—Descuento de letras.—Cuentas corrientes a la vista, con interés, en pesetas y moneda extranjera.—Imposiciones a plazo fijo con interés según los plazos.

CAJA DE AHORROS

con imposiciones desde 5 pesetas en adelante.

Festejos de verano Información de Marina

De la velad- marítima

La preciosa embarcación titulada «Los más frescos» que representaba un iceberg con sus focas y pligüinos, que tan celebrada fué por el público por su originalidad y arte y que mereció el 3.º premio, fué presentada por los diversos ramos de este Arsenal Militar, lo que nos complacemos en hacer público, toda vez que en la nota facilitada por el Jurado y que ha publicado la Prensa sólo se consignó el nombre del escribiente que hizo la inscripción.

Verbenas

Esta noche y mañana verbenas y concierto en el paseo del Muelle de Alfonso XII.

Carreras de bicicletas

Se celebrarán el próximo día 9 a las cinco de la tarde en el Paseo Alfonso XIII, pudiendo tomar parte todos los ciclistas que lo deseen.

PROGRAMA

Primero: Carreras por eliminatorias para seleccionar a los corredores que se disputarán la final.

Según el número de participantes, el Jurado acordará el número de tandas a correr, efectuándose por sorteo.

Segundo: Carrera de velocidad, 15 vueltas (24 kilómetros) por el Paseo Alfonso XII.

Premios: 1.º Una magnífica «Copa Solvella». 2.º 50 pesetas. 3.º Un magnífico reloj de moto, Casa O'mo, de Pacheco. 4.º Una magnífica manillar carrera «Peugeot», Casa Martínez, de Santa Ana. 5.º Un cambio velocidades L'Crac, de don Pedro Nieto. 6.º Un silla carrera, de don Cayetano Ros. 7.º Un farol torpedo, Casa Garnero. 8.º Una cadena, de don Bonifacio Cánovas. 9.º Una sirena, de un aficionado.

Para el último que llegue, unas galas, donativo del aficionado «Brisco» Tercero: Final de las carreras de eliminatorias, a lasandose nada más que los seleccionados.

Se darán diez vueltas.
Premios: Primero, 125 pesetas; segundo, 100; tercero, 75; cuarto, 50; quinto, 25.

Este espectáculo será amenizado por una notable banda de música.

Se pone en conocimiento de los corredores, que las carreras empezarán a las cinco en punto, debiendo presentarse en la pista, media hora antes de la salida.

Para que el público pueda asistir fácilmente a los corredores, éstos llevarán un brazalete encarnado, los de Murcia; rosa, los de Alicante; azul, los de Cartagena.

La inscripción para estas carreras queda abierta en los establecimientos de la Casa Garnero, y se cerrará definitivamente el día anterior a la celebración de las mismas, siendo el derecho de 2 pesetas.

Del Departamento

Han cumplimentado al Excmo. señor Capitán General, el ingeniero director de la Mancomunidad de los Canales del Taibilla, don Agustín Martín Montalvo, ayudante mayor del Arsenal don Francisco Martínez Domenech, teniente de navío don Vicente Gironella y el alumno de la Academia General Militar, don José Luis Saofellú.

—Se dispone que mañana a las 11, el Capitán de corbeta don Pablo Ruiz Marcat entregue el mando del submarino «C 2» al de igual empleo don Fernando Pérez Cayetano. El acto será presidido en representación del excelentísimo señor Capitán General del Departamento, por el capitán de corbeta don Antonio Alonso y asistirán representaciones de los distintos ramos del Arsenal.

—Se pasaporta para Santander, en uso de dos meses de licencia reglamentaria, al capitán don Pablo Ruiz

—Esta mañana a las ocho y media zarpó de este puerto con rumbo a Ferrol el buque salvamento «Kanguro» que tomará parte en las próximas maniobras navales que se celebrarán en el Cantábrico.

—Ayer tarde a las siete salió de Barcelona para este puerto el vapor «Dédalo», que reparará en este Arsenal antes de ir a las maniobras.

—Esta mañana salieron a la mar los submarinos «C 2» y «C 6» y otros por los 20 y 6.

Cuernos y Caireles

La novillada d l domingo

Ayer tarde en el correo salió para Madrid el empresario de la corrida del próximo domingo señor Jiménez Pujalte, para presenciar el encasamiento de los seis novillos de don J. Carreros que han de lidiarse por los aplaudidos diestros Vazquez, Cencillo Barral y Manuel Fuentes Bejarano, nuevos en esta plaza.

Mañana llegará a esta el ganado, el cual nos dicen es gordo y de preciosa lámina.

SUCESOS

Esta tarde a las diez por dos becarreros municipales fué encontrado un feto de unos tres meses en la boca de una de las alcantarillas junto al teatro Principal a la entrada de la calle de San Agustín.

Se personó el Juzgado, que ordenó su traslado al depósito de autopla,